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月　　日 曜 時　間 順番 氏　　　名 議 席

10:00 １ 大 浜 哲 夫 １

２ 長 浜 信 夫 ３

３ 仲 嶺 忠 師 ９

４ 石 垣 亨 １９

５ 上 門 孝 子 １２

10:00 １ 石 垣 三 雄 １３

２ 内 野 篤 ５

３ 我喜屋 隆次 ６

４ 砂 川 利 勝 ２１

５ 砥 板 芳 行 ７

10:00 １ 池 城 孝 １４

２ 小 底 嗣 洋 １８

３ 平 良 秀 之 １０

４ 箕 底 用 一 ８

５ 石 垣 涼 子 １１

10:00 １ 宮 良 操 １５

２ 大 石 行 英 ２２

３ 松 川 秀 盛 １６

４ 前 津 究 ２

５ 仲 間 均 ２０

12月21日 （水）

12月22日 （木）

12月20日 （火）

平成２３年 第８回 石垣市議会（定例会）

一般質問の日程表

12月19日 （月）



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、市長の政治姿勢について

　（１）米軍普天間飛行場移転問題について

　　　① 過去の議会で、私の質問に対して市長は、「日米合意」通りとの見
　　　　　解を示していた。しかし、その後、県紙でのアンケートの結果は、
　　　　　４１市町村長全員は、「県外移設」と報道しているが、見解の変化は
　　　　　なぜか。その理由を明らかに

　（２）田中前沖縄防衛局長の発言について

　　　① 米軍普天間飛行場移設問題と関連した環境影響評価書（アセスメ
　　　　　ント）提出時期を明言しない理由について前局長は、「犯す前に犯
　　　　　すと言いますか」と発言した。その発言についてどう思うか

２、商工行政について

　（１）「再生可能エネルギー特別措置法」の対応について

　　　① 特別措置法は、電力の買い取りを電力会社に義務付けることで再
　　　　　生可能エネルギーを活用する発電事業を目的とした法律である。
　　　　　政府は、２０１２年７月から「再生可能エネルギーの固定価格買い取
　　　　　り制度」をスタートするとしているが、その制度への対応策を明らか
　　　　　に

３、教育行政について

　（１）教科書問題について

　　　① 自民党県連との関係について
　　　　　教育長が自民党本部教育分科会への出席に「自民党県連」から了
　　　　　解を得たとの発言があり、これに対して自民党県連は、異議を唱え
　　　　　県議会で物議を醸しました。その発言は、教育長の「演出」ではな
　　　　　いか。真相を明らかに

　　　② 竹富町教育委員会への対応について
　　　　　教育長は、竹富町教育委員会に対して地区採択協議会の「答申」
　　　　　を尊重すべきとかなり強調しており、その行為は越権行為であり、法
　　　　　的には、著しく問題点がある。「答申」には、拘束力があるのか見解
　　　　　を明らかに

　　　③ 石教委第７９２号文書について
　　　　　９月９日付けの文書は、前日の３市町全教育委員の総意に反するも
　　　　　のであり、教育長の独断先行である。全教育委員の「合議」を得てな
　　　　　い。その文書で混乱に拍車をかけたことは事実。真意を明らかに

　　　④ 沖縄県教育委員会の指導・助言・支援について
　　　　　上部組織である沖縄県教育委員会は、「事態打開」のために３市町
　　　　　全教育委員協議会開催を指導・助言・支援をした。なぜ、その指導
　　　　　等に抵抗するのか明らかに
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1 1 大 浜 哲 夫 君

１



　　　⑤ 文科相の発言について

　　　　　文科相は、竹富町は、「有償」と発言しているが、①教科書無償措

　　　　　置法、②地方教育行政法、③憲法２６条からは理解できない。文科

　　　　　相の見解についてどう思うのか

　　　⑥ 石教指第１０４６号について

　　　　　市民の自主的な「東京書籍社」出版の教科書採択要請活動に対し

　　　　　て、各学校長への「適切な配慮を求める」とは何を意味しているのか

　　　⑦ 「歴史教科書も変えたかった」との発言について

　　　　　教育長は、明星大学の教授と対談し、「今回の採択で、歴史教科書

　　　　　も変えようという気持ちはあった」と述べている。やはり、当初から自

　　　　　由社、育鵬社採択に標準を当てていたのではないか

　　　⑧ 教科書問題に関する３万人余の署名について

　　　　　石垣市民と竹富町民でつくる二つの組織が９月８日の３市町全教育

　　　　　委員による協議で採択した「東京書籍社」を有効とするとした３万人

　　　　　余の署名を文科省に提出した。その行動力や３万人余の署名につ

　　　　　いての見解を

　　　⑨ 高校生の保護者よりの教育長への公開質問状について

　　　　　教科書問題で女子高校生が新聞投稿した内容をめぐり教育長の言

　　　　　動に精神的苦痛を受けたとして父親が説明責任を果たすよう公開

　　　　　質問状を提出した。しかし、教育長は、受け取りを拒否し、説明責任

　　　　　を放棄した。その理由は何か

　　　⑩ 市長の任命責任について

　　　　　子どもそっちのけで「混乱をきたしている」教科書問題は、玉津教育

　　　　　長が震源地である。「歴史教科書も変えたかった」との発言もあり、

　　　　　混乱を意識して演出してきたことを痛感している。その玉津氏を任

　　　　　命した責任は

１、教科書採択問題について

　 （１）本市教育委員会は採択問題について、市民から行政訴訟を提訴さ

　　　　れましたが、どう受け止めるか説明を求めます

２、新たな子ども手当制度について

　 （１）手当から保育料や学校給食費等の徴収納付ができるようになるが、

　　　　具体的な内容及び対応について説明を求めます

３、沖縄電力からの異臭問題について

　 （１）電力会社からどのような原因説明及び、住民への対応や説明がなさ
　　　　れたか一連の経緯説明を求めます

４、石垣市給食センター建設予定地について

　 （１）基本構想策定委員会において、最適地決定に至った経緯の説明を
　　　　求めます

５、（財）石垣市公共施設管理公社の今後について

　 （１）管理公社の今後のあり方について、どのようになさるか説明を求めま
　　　　す

６、新石垣空港開港記念イベントについて

　 （１）仮称「南の島空港トリムマラソン大会」開催について、当局の見解を
　　　　求めます

2 3 長 浜 信 夫 君

２



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、サンゴ礁保護保全について

　（１）オニヒトデ駆除について

２、ダイビング客誘致について

　（１）ダイビング観光入域者数について

　（２）マンタの里・マンタ記念日制定について

３、公共工事入札について

　（１）今年度工事発注執行率について

　（２）指名選定委員会について

　（３）入札辞退業者について

１、防犯灯管理について

　（１）公民館への業務移管について

２、バス停上屋整備について

　（１）整備計画と現状について

３、学校林・分収林の活用・復活について

　（１）現状と課題について

４、老人ホーム整備について

　（１）現状と課題について

１、新石垣市地域防災計画について

　（１）津波警報の市民への迅速かつ的確な伝達方法と、保育所・幼稚園・
 　　　各小中学校及び各集落ごとの避難経路と避難施設の体系的な配備に
　　　 ついて

　（２）郡外の消防及び自衛隊へ災害派遣要請を行う際の基準とその方法に
　　 　ついて

　（３）災害時における八重山医師会及び県医師会などとの連携体制につい
　　　 て

　（４）学校現場における児童・生徒たちへの津波防災教育について

２、平得西上原線１６７号（総合体育館東）の道路整備について

１、石垣市核廃絶平和宣言（案）について

　（１）提案された宣言（案）と前回宣言との違いについて、また今回、新たに

　　　 「宣言」を出す意義について

　（２）同宣言には非核三原則の文言がないが、同原則について今後どう対

　　　 応されるか

上 門 孝 子 君125

石 垣 三 雄 君136

仲 嶺 忠 師 君93

石 垣 亨 君4 19

３



２、八重山地区教科書採択問題について

　（１）３市町が異なる採択を行った後、無償措置法第１３条４項に基づく
　　　 一本化について、どう対応したか

　（２）９.８協議の無効の根拠について

　（３）一本化のために何が必要かについて

１、観光行政について

　（１）石垣市における観光立市宣言都市の位置づけについて

　（２）観光基本計画策定都市としてのまちづくりについて

　（３）庁舎内における観光交流推進課の場所及び業務の見直しについて

　（４）誘客宣伝に係る予算について
　
　（５）石垣市観光白書（仮称）の発行について

２、新石垣空港開港に向けた取り組みについて

　（１）観光誘客宣伝活動の計画について（国内・海外）
　　　① キャラバン、宣伝活動等について

　（２）観光地としてのまちづくりについて
　　　① 観光地施設の整備の拡充、道路植栽等の見直し及び歩道、植栽
　　　　　 ますの清掃について

３、航空運賃低減について

　（１）航空運賃低減に向けた国、県、各航空会社への働きかけについて

　（２）第２第３の格安航空会社の誘致について

４、石垣牛大バーベキュー大会の経済効果について

　（１）来場人数、消費金額、石垣牛の消費量等について

　（２）次年度の開催について

５、離島ターミナル駐車場について

　（１）第１駐車場の出入口の渋滞解消策について

　（２）駐車場の拡充について

１、教育行政について

　（１）本市の小学校での防災について

　（２）防犯グッズの活用について

　（３）給食費無料化について

２、ゴルフ場建設について

　（１）現在の進捗状況について

　（２）スケジュールの確認について

　（３）今後の課題について

我喜屋隆次 君68

内 野 篤 君57

４



３、観光行政について

　（１）観光客の落ち込みに対する今後の課題について

　（２）観光客誘致の現状について

１、航空運賃格差問題について

　（１）宮古－那覇、石垣－那覇路線の価格格差について

　（２）石垣－那覇路線が値下げしないことについて

　（３）離島住民の交通コスト低減に向けた対策について

　（４）スカイマーク早期誘致運動の見解について

２、石垣港湾整備について

　（１）新港地区の現状について

　（２）新港地区の課題について

　（３）新港地区早期整備の取り組みについて

１、空港行政について

　（１）新石垣空港が対応できる機種について

２、航空運賃低減について

　（１）宮古－那覇間で３社競合による大幅な割引運賃が設定され、異常な
　　　 運賃格差が生じている

　　① 行政の取り組みについて

　　② 格安航空会社の現空港への早期路線参入の可能性について

３、行政・議会の広報広聴について

　（１）インターネットを活用した行政・議会の広報広聴について

　　① ソーシャルメディアを活用した行政広報広聴への取り組みについて

　　② 市議会・傍聴可能な行政各種審議会等、ラジオ、ライブ、ビデオ、ス
　　　　トリーミングやビデオ・オン・デマンドによる情報発信への取り組みに
　　　　ついて

４、赤土対策について

　（１）新川川河川における赤土流出防止対策について

　　①八重山産業ネットワーク会議による提言、県議会でも取り上げられ、県
　　　 は石垣市等関係機関と連携して取り組む意思を示したが、石垣市の
　　 　今後の取り組みについて

５、港湾行政について

　（１）港湾計画と中心市街地活性化・まちづくり（港町として）との連携につ
　　　 いて　（各部局・関係団体との連携）

7 砥 板 芳 行 君10

9 21 砂 川 利 勝 君

５



６、教育行政（教科書問題）について

　（１）教科書調査員の選定について

　（２）教科書採択協議会議事録が、協議会が公式に公開する前に流出した
　　　 件について

　（３）沖縄県教育事務所が行った教科書展示会アンケート結果について把
　　 　握しているか

１、新栄町船揚げ場、埋め立て問題について

　（１）新栄町船揚げ場埋め立てに反対する利用漁業者の１２項目の条件に
　　　 対する市長の見解について

２、教科書問題について

　（1）新学期を目前に、公民教科書が定まらない現状をどう考え、協議会会
　　　 長としてどのように責任を果たしていくのかその方向性について

３、市民協働のまちづくりについて

　（１）市民協働のまちづくり推進体制が見えてこないが、どのように取り組ん
　　　 でいるのか

１、教育行政について

　（１）教科書問題における教育長の姿勢について

１、健康・福祉行政について

　（１）平成２３年度特定健診について
　
　　　① 健診結果と分析について

　　　② 保健指導対象者数及び保健指導件数・率の推移について

　（２）子宮頸がん予防ワクチン事業について

　　　① 接種率及び事業継続について

２、TPP参加による本市への影響について

　（１）本市におけるメリット・デメリットについて

　（２）TPP「交渉参加に向けて関係国との協議に入る」との総理表明に対す
 　　　る市長の見解について

３、河川の管理責任について

　（１）行政管理下の河川による農地・私有地等への浸食・水害についての
　　　 対応について

　（２）河川法による規定はどのように定められているか

４、脳脊髄液減少症について

　（１）平成１９年５月、文部科学省から「学校におけるスポーツ外傷等の後
　　　 遺症への適切な対応について」の通知を受け教育現場での周知・啓
　　 　発がどのようになされたか

11 14 池 城 孝 君

小 底 嗣 洋 君1812

13 10 平 良 秀 之 君

６



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、石垣島国立天文台について

　（１）視聴覚室及び会議場施設等の建設の可能性について

２、外国人観光客に対する交通安全対策について

　（１）外国人によるレンタカーでの交通事故について

３、新空港移転に伴う跡地利用計画について

  （１）跡地利用に向けた課題と基本的な方向性について

　（２）市民の意見や要望を反映させるため、石垣空港跡地利用構想策定委
　　　 員会や協議会を設置するのか否か

１、児童福祉行政について

　（１）５歳児保育の現状と課題について

　（２）放課後児童健全育成事業（児童クラブ）の現状と課題について

　（3）児童館（子どもセンター）の利用状況と課題について

２、幼児教育行政について

　（１）平成２０年３月策定の本市の幼児教育振興アクションプログラムは、今
　　 　年度最終年次になっているが、その実施状況はどうなっているか

　（２）預かり保育についての取り組み状況について

３、高齢者福祉行政について

　（１）「２１パールプランいしがき」の第5期事業計画策定に向けての課題に
　　 　ついて

４、市長マニフェストの取り組み状況について

　（１）公約実現に向けての取り組みと課題について

１、教育行政について

　（１）教科書採択について

２、土木行政について

　（１）白保与那原地区農道整備について（基幹農道の排水整備について）

　（２）市道農道の除草について

３、平和行政について

　（１）石垣市核廃絶平和都市宣言について

15 11 石 垣 涼 子 君

16 15 宮 良 操 君

14 8 箕 底 用 一 君

７



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、国際基準に適合した新食肉センターの建設について

　 （１）国際基準の施設建設はアジアゲートウエイ構想実現の柱となる重要
　　　　な施設です。基準に適合した施設建設へ向けての石垣市の本気度
　　　　について

　 （２）アジアの消費地を視野に入れた施設の意義と波及効果について

　 （３）国際基準施設の予算確保と国際基準認定について現在、国・県とど
　　　　のような交渉を進めておられるのか

　 （４）国際基準認定までのプロセス、認定の内容、具体的に石垣市は

　　　　アジアのどのような国々への輸出を想定されておられるか

　 （５）予算確保へ向けて市長のトップセールスが不可欠だと思われますが、

　　　　市長のご決意を伺います。

２、生涯学習のまちづくりと放送大学の利活用について

　 （１）利活用の具体的な展望について

　 （２）サテライト誘致へ向けての進捗状況について

１、農業行政について

　（１）農振法に基づく総合見直しの状況について

２、水産行政について

　（１）海人館の利用状況について

　（２）オニヒトデ駆除について

１、観光行政について

　（１）香港での観光プロモーションについての市長の考えについて

２、公職選挙法について

　（１）寄附行為の禁止について

３、教科書選定について

　（１）選定における権限と責任とは何か

　（２）育鵬社選定の理由について

　（３）その他（９月定例会における答弁の確認）

４、教育行政について

　（１）パワハラの定義、防止策、件数について

　（２）玉津教育長の言動について

19 2 前 津 究 君

17 22 大 石 行 英 君

18 16 松 川 秀 盛 君

８



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、石油製品の適正価格について

　（１）沖縄本島と石垣市のガソリン価格格差について

　（２）価格格差の原因について

　（３）沖縄県石油製品輸送等補助金について

　（４）市内ガソリン価格に競争原理が働いていないことについて

　（５）離島特有のコスト低減措置について

２、市長の選挙公約について

　（１）市長の多選自粛条例について

３、議員定数改正について

　（１）議員定数を削減する改正案について

４、崎原公園整備について

　（１）大浜の崎原公園の現状について

　（２）管理体制と整備について

　（3）今後の整備方針について

20 20 仲 間 均 君

 9


